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1. Begrüßung 
Beschlussfähigkeit gegeben 

Beginn 18.04 Uhr: 11 Abgeordnete 

2. Genehmigung der Tagesordnung 
+ 2 Stimmberechtigte:r 
Abstimmung der Tagesordnung 

Es wurden Ergänzungen vorgenommen.  

Dagegen: keine 
Enthaltung: keine 
Dafür: 13 

 13 Stimmberechtigte 

3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 23.06.2021 
Abstimmung des Protokolls 

Hinweis: 
- Vorschläge zum Beschluss genderinklusiver Sprache werden hinzugefꢀ gt 

Dagegen: keine 
Enthaltung: 3 
Dafür: 10 

 13 Stimmberechtigte 

4 ) Finanzfreigaben 

.1) Hochschulsport 4 
Der HSP organisiert eine Surfexkursion für 40 Teilnehmer:innen. 

Antragsteller stellt Finanzfreigabe vor. 
Fragen: keine 

Diskussion: 
- Erinnerung: Beachtung der zu dem Zeitpunkt geltenden Corona-Maßnahmen 

Abstimmung der Finanzfreigabe  angenommen 
Dagegen: keine 
Enthaltung: keine 
Dafür: 13 

 13 Stimmberechtigte 
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4.2) Theaterflatrate 
Eine Verlängerung des Probeabos der Theaterflatrate soll finanziert werden. 
Fragen: keine 
Diskussion: keine 

Abstimmung der Finanzfreigabe 
Dagegen: keine 
Enthaltung: keine 
Dafür: 13 

 13 Stimmberechtigte 

Theaterstücke am Schloss inklusive. 

Wechsel des Jitsi-Raums aufgrund technischer Schwierigkeiten 
Gäst:innen konnten alle in den neuen Raum überführt werden. 

4.3) Wahlen 
Der Wahlausschuss beantragt Gelder für die Briefwahlen. 
Fragen: keine 
Diskussion: keine 

Abstimmung der Finanzfreigabe 
Dagegen: keine 
Enthaltung: keine 
Dafür: 13 

 13 Stimmberechtigte 

4.4) Wahlwerbung 
Die Referentin der Öffentlichkeitsarbeit beantragt Gelder, um die Hochschulwahlen am 
1 9./20. Juli für die Studierenden attraktiver zu gestalten. 
Fragen: 
Popcorn soll verschenkt werden? – Ja 
Wird das Popcorn vegan werden? – Ja, wird mit Öl zubereitet (laut Freigabe). 

Diskussion: keine 

- 1 Stimmberechtigte:r 
Abstimmung der Finanzfreigabe 
Dagegen: keine 
Enthaltung: keine 
Dafür: 12 

 12 Stimmberechtigte 

5.) Onlineleere – Vorstellung geplante Demo 
Zwei Gäste stelle eine neue Aktion der Initiative „OnlineLeere“ vor. 

4 



  
  

Die Initiative ist dem Stupa bereits bekannt. Haben sich in der letzten Stupa- wie auch ExOrg- 

Sitzung vorgestellt. 

Wollen alles in Bewegung setzen, um Präsenzlehre im WiSe 21/22 wieder möglich zu machen. 

Freuen sich über neue Mitglieder - im Speziellen auch über Hochschulmitglieder, um eine neue 

Perspektive zu erhalten. 

Die Wichtigkeit ihres Vorhabens/ Initiative wird betont. 

Auf die im ExOrg stattgefundene Besprechung wird eingegangen. 

Unterstützung der Initiative als Studierendenparlament der PH Heidelberg? 

Fragen: keine 

Diskussion: 

- Initiative wird fꢀ r gut befunden, da auf die Bedꢀ rfnisse der Studierenden durch klare 

Forderungen eingegangen wird. 

- Kritikpunkt der Onlinelehre an sich: Kann man wirklich der Onlinelehre die „komplette“ 

Schuld zuweisen? Viele andere Faktoren, die auf die mentale Gesundheit der 

Studierenden eingewirkt haben. 

 Antwort: 1. Liegt an der „Nicht-Präsenzlehre“, selbst wenn wieder einzelne 

Seminare in Präsenz stattfinden, ist der „normale“ Studierendenalltag nicht wieder 

hergestellt. 2. Studierende sehr stark psychisch belastet aufgrund der Onlinelehre, weil 

das soziale Miteinander des Studiums fehlt. 

- 

- 

Viele Menschen konnten auch von der Onlinelehre profitieren. 

 Antwort: Schafft aber auch eben eine ganz neue Gruppe Benachteiligter. Viele 

leiden unter der sozialen Isolation. Das Weggenehmen der Präsenz ist nicht die Lꢀ sung 

fꢀ r ein barrierefreies Studium, so Initiator der Initiative. 

Frage zu den Antworten: Forderung auch nach hybriden Veranstaltungen oder reinen 

Präsenzveranstaltungen? 

 Antwort: WiSe 21/22 als Übergangssemester anzusehen, indem eine hybride Lehre 

bevorzugt wird. Fꢀ r alle die, die gerne in Präsenz studieren wollen, sollen dies kꢀ nnen. 

Alle die online lernen wollen, soll dies mꢀ glich gemacht werden. Dennoch ist die 

Rꢀ ckkehr auf Präsenzlehre auf kurz oder lang gefordert. 

Digitale Formate werden als gewinnbringende Ergänzungen zum Präsenzstudium 

gesehen. 

- Vier Stupa-Mitglieder sprechen sich dafꢀ r aus, die Forderungen der Initiative zu 

unterstꢀ tzen. 

- 

- 

Die LAK haben zum Thema Onlinelehre auch ein Eckpunkte-Papier herausgebracht. 

Wie kꢀ nnen wir als Stupa nun konkret unterstꢀ tzen? 

o Die Initiative will auch die VS der PH Heidelberg besser unterstꢀ tzen. 

o Die VS der PH Heidelberg kann Werbung fꢀ r die Initiative machen. 

AK „Onlineleere“ an der PH aufmachen  Gästin stellt sich hier als Verbindungsperson 

zur Verfꢀ gung, dafꢀ r benꢀ tigt sie die Unterstꢀ tzung der Öffentlichkeitswirksamkeit des 

- 
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Stupas  Startprozess des AKs „Onlineleere“ soll vom Stupa unterstꢀ tzt werden 

SGM als Vermittlungsstelle fꢀ r die Anliegen der Initiative 

Einrichtung eines Mailaccounts fꢀ r den AK Onlineleere“?  Gruppe bei Signal 

erꢀ ffnen? 

- 

- 

Abstimmung Unterstützung der Initiative der „Onlineleere“? 

Dagegen: keine 
Enthaltung: keine 
Dafür: 12 

 12 Stimmberechtigte 

Die Initiative wird unterstützt. 

Abstimmung Unterstützung des offenen Briefs der Initiative der „Onlineleere“? 

Fragen: keine 
Diskussion: keine 

Dagegen: 1 
Enthaltung: 9 
Dafür: 2 

 12 Stimmberechtigte 

Der Brief wird unterstützt. 

Die Initiative „Onlineleere“ hat geplant als nächste Aktion eine Demonstration zu 

organisieren, in welcher sie für die Öffnung der Hochschulen zum Wintersemester 

protestieren wollen. Das Ziel mit der Demonstration ist es vor allem Aufmerksamkeit zu 

generieren, und den verwaltenden Organen an den Hochschulen zu zeigen, dass es vielen 

Studierenden ein wichtiges Anliegen ist, die Hochschulen so bald wie möglich wieder zu 

öffnen. 

Im Zuge dessen wird auch die Presse informiert. Die Demonstration soll am Freitag, den 

1 6.07.2021 stattfinden. 

Start: 16 Uhr 

Kundgebung am Friedrich-Ebert-Platz mit 3-4 Redebeiträgen. 

Zunächst wird diese Aktion durch den StuRa der Universität Heidelberg unterstützt. 

 

+2 Stimmberechtigte:r 

Initiative bittet um Unterstützung in Form von Werbung für die Demonstration. 

Öffentlichkeitsreferentin kann über Facebook, Instagram und Homepage Werbung dafür 

machen. 

Fragen: 

Ist das von der Initiative „Onlineleere“ organisiert? – Ja. 
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Gibt es eine Facebook-Veranstaltung? – Ja. Und auch auf Instagram/ in der Stadt (Plakate)/ 

auf der Website findet man Infos zur Demonstration. 

Diskussion: 

Es wird sich für die Unterstützung der Demo von zwei Stupa-Mitgliedern ausgesprochen. 

Kontaktdaten sollen nun ausgetauscht werden. 

Der StuRa ist auf den Flyern vermerkt (Ist auch für die Finanzierung der Flyer verantwortlich). 

Die Initiative will sich nun auch verstärkt für die Bedürfnisse der Hochschulmitglieder 

aussprechen. 

Dagegen: keine 
Enthaltung: 2 
Dafür: 12 

 14 Stimmberechtigte 

GO - Antrag: 5 Minuten Pause 

- Formelle Gegenrede: keine 

GO-Antrag: angenommen  

Kurze Pause: 
19:41 Uhr 

Wiederaufnahme der Sitzung: 
19:46 Uhr 

6.) Wahl HSE-Rat 

Es werden zwei Vertreter:innen fꢀ r den HSE-Rat (Heidelberg School of Education) gesucht. 
Das Amt bietet sich vor allem für Studierende der Sekundarstufe 1 an. 
Die Sitzungen finden 1x pro Semester am Semesterende statt. Die Vertreter:innen sind auf 1 
Jahr gewählt. 

Fragen: 
Handelt es sich um eine:n Haupt- und eine:n Stellvertreter:in? – Nein, es handelt sich einfach 
um 2 Mitglieder. 
Kann man Stimmrechte beim HSE-Rat übertragen? – Nein. 

Liste der Kandidat:innen: Jan Johann, Jonah Höver 

7 



  
  

Für Jan Johann: 
Dagegen: keine 
Enthaltung: keine 
Dafür: 14 

 14 Stimmberechtigte 

Für Jonah Höver: 
Dagegen: keine 
Enthaltung: keine 
Dafür: 14 

 14 Stimmberechtigte 

Beide Kandidaten nehmen die Wahl an. 

7.) VRN Nextbike Vertrag 

Der Vertrag mit Nextbike läuft aus. Das ExOrg und der Vorstand haben sich bereits positiv zu 
einer Verlängerung geäußert. 

3 50 Räder werden zugesichert, die sich immer im Raum Heidelberg bewegen werden. 

Neben der Ausweitung an Stationen andern sich auch die Konditionen: 

Semester 7 (Wintersemester 2021/2022) - 2,50€ 

Semester 8 (Sommersemester 2022) - 2,50€ 

Semester 9 (Wintersemester 2022/2023) - 2,50€ 

Semester 10 (Sommersemester 2023) - 2,55€ 

Semester 11 (Wintersemester 2023/2024) - 2,55€ 

Semester 12 (Sommersemester 2024) - 2,55€ 

Aktuell sind es 2,45€ 

In der Sitzung wird abgestimmt, ob es zu einer Verlängerung des Vertrags kommen soll. 

Fragen: 
Werden die Nextbikes genutzt? – Beispielsweise: Im Juni waren 1589 Personen der PH 
Heidelberg registriert. 1200 Fahrräder wurden im Juni 2021 ausgeliehen. Zu Semesterbeginn 
steigt die Zahl der Registrierungen immer. Fazit: nextbike wird genutzt. 

! Anmerkung zur Finanzierung von nextbike für das kommende Semester WiSe 21/22! 
Rückmeldegebühren konnten die 5ct nicht mitberücksichtigen, deswegen wird im nächsten 
Punkt die Finanzfreigabe gestellt. 
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Diskussion: 
Zwei Stupa-Mitglied sprechen sich für Nextbike aus. Das Angebot der nextbike-Nutzung 
sollte auch weiterhin den Studierenden zur Verfügung stehen können. 

Dagegen: keine 
Enthaltung: keine 
Dafür: 14 

 14 Stimmberechtigte 

 Außerdem wird über die dazugehörige Finanzfreigabe abgestimmt. 

Im Zuge des Abschlusses des Vertrags mit VRN-NextBike muss der Semesterbeitrag um 0,05 
erhꢀ ht werden. Diese 0,05 € pro Studi will das Stupa ꢀ bernehmen, sofern der € 

Semesterbeitrag nicht angepasst werden kann. 

Fragen: keine 
Diskussion: keine 

Dagegen: keine 
Enthaltung: keine 
Dafür: 14 

 14 Stimmberechtigte 

8.) Wahlwerbung 

Die Wahlen stehen bald an, aber die Wahlwerbung kam bis jetzt noch nicht bei allen 
Studierenden ausreichend an. Viele wissen noch nicht, dass die Wahlen anstehen. 

Hilfreich wäre noch: 
- 
- 
- 
- 
- 

Sonderausgabe der CampusNews 
Popcorn verteilen 
mit Kreide vor den Gebäuden für die Wahlen werben 
in Seminaren/ Vorlesungen Werbung für die Wahl machen 
über die Fachschaften Werbung machen 

 Schichtpläne für das Popcorn werden noch erstellt! 

Zusätzlich darauf aufmerksam machen, sich als Write-In-Kandidat:in aufstellen zu lassen. 
Besonders der Senat benötigt noch Kandidat:innen, damit die Studierenden ihre Stimmen in 
vollem Umfang nutzen können. 

9.) Berichte 

9.1) Vorstand 

1 . Rektoratstreffen vom 12.07 
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1 . WiSe 21/22 Planung: Wunsch nach Kommunikation vom Rektorat aus 
symbolische Nachricht vom Rektorat gewꢀ nscht  

Diesem Wunsch wollen sie nachgehen und bald eine Rundmail an alle Studis 
rausschicken. 

. Popcorn-Frage: Wurde bereits positiv beantwortet in TOP 8 

. Absolvent:innenfeier (alle seit WiSe 19/20): findet online statt; zeitgleich findet eine 
Preisverleihung statt; 4x4 Quartett spielt 

2 
3 

 -1 Stimmberechtigte:r 

2 . Theater Vertrag 

In der letzten Sitzung hat sich die Mehrheit dafür ausgesprochen, die Kosten für die Monate 
Juni und Juli zu tragen. Dies soll nun mit der Finanzfreigabe abgeschlossen werden. Der 
Vorstand wird daraufhin den Vertrag unterschreiben. 

Die Laufzeit des Vertrages endet zum August. Bis zur letzten Sitzung im August soll sich das 
StuPa entscheiden, ob eine Testphase im WiSe 2021/2022 fortgefꢀ hrt werden soll. 
Angedacht ist dann eine Umfrage/Abstimmung der Studierenden im Januar, ob die 
Theaterflatrate in den Semestergebꢀ hren gefestigt werden soll. 

3 . Sommerfest 
Traditionell veranstaltet das StuPa immer ein internes Sommerfest/Abschlussfest. Wir bitten 
um ein Meinungsbild, ob ein solches Fest auch dieses Semester organisiert werden soll. 
Wenn ja, bitten wir auch direkt darum einen AK zur Organisation auszurufen und diesem AK 
beizutreten. 

Angedacht ist ein Treffen in Präsenz. 

 Meinungsbild: 10 dafür, 2 dagegen und 1 Enthaltung 

Ein Sommerfest in Präsenz ist somit angedacht ☺ 

Ein AK Sommerfest wurde gebildet. 

4 . Nachfolger:innen 
Die Legislatur ist bald vorbei und die ꢂmter werden neu besetzt. Der Vorstand ist die 
gesetzliche Vertretung der VS und wird deshalb zwingend benꢀ tigt. Da wir beide uns nicht 
mehr aufstellen lassen mꢀ chten, bitten wir alle die (auch nur ein bisschen) Interesse haben 
sich fꢀ r den Vorstand aufstellen zu lassen, uns zu kontaktieren. 
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9.2) ExOrg 

Das ExOrg hat das Bewerbungsverfahren zur Besetzung der Stellen (VSA, BA) besprochen. 
Die Stellenausschreibungen wurden verꢀ ffentlicht. 

Eine Finanzfreigabe fꢀ r die Wahlunterlagen wurde genehmigt. Es handelt sich hierbei um die 
Stimmzettel fꢀ r die StuPa-Wahl am 19.& 20. Juli. 

Die Initiative "OnlineLeere" war zu Besuch. Sie haben die Initiative vorgestellt und wꢀ nschen 
sich Unterstꢀ tzung durch das StuPa (durch Unterstꢀ tzung des Forderungspapiers und/oder 
der Initiative an sich) In diesem Zug wurde auch nochmal ꢀ ber die aktuelle Situation bzgl. 
Online-/Präsenzlehre gesprochen. 

9.3) QSM 

Das QSM-Verfahren fꢀ r dieses Semester ist beendet. Die Liste wird an das Rektorat gesendet 
und muss von diesem noch bestätigt werden 

Aktuell wird an einer Satzungsänderung gearbeitet. Die internen Beschlꢀ sse zur den Kriterien 
sollen ꢀ ber Legislaturperioden hinweg besser und einheitlicher dokumentiert werden. Die 
Satzungsänderung muss aktuell noch ausgearbeitet werden und soll bis zur Sondersitzung im 
August eingebracht werden. 

9.4) Senat 

Rektoratswahl 

Am 21.07.2021 finden die Rektoratsgespräche und anschließend die Wahlstatt. Die 
studentischen Mitglieder des Senats werden vor Ort sein, Fragen stellen und anschließend 
auch wählen. 

Die Gespräche sind hochschulꢀ ffentlich (ꢀ ber Livestream). Wir wissen allerdings nicht genau, 
inwiefern auch die Online-Anwesenden Mꢀ glichkeit haben, Fragen zu stellen. Deshalb 
mꢀ chten wir gerne mit euch Fragen sammeln. Auch ꢀ ber Instagram haben wir bereits Fragen 
der Studis gesammelt. 

 Verfahrensvorschlag: Einrichtung eines Pads (Senatis richten dieses ein) 

Falls jemand in Präsenz an der Rektoratswahl teilnehmen möchte, muss eine Mail an das 
Rektorat geschrieben werden, um sich selbst anzukündigen. 

Zu klären: Wer darf an der Rektoratswahl teilnehmen? – Verwirrung aufgrund der Mail, die 
das Rektorat an alle Studis geschickt hat  §18, Absatz 1 des Hochschulgesetzes: 
Nachzulesen, wer an der Rektoratswahl teilnehmen kann 
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 Rückmeldung an Öffentlichkeitsreferntin: Post zur Rektoratswahl abändern 

9.5) Gleichstellungskommission 

Am 06. Juli 2021 von 10:00 bis 12:00 traf sich die Gleichstellungskommission in digitaler 
Form. 

9.6) Außenreferat 

Am 11.07.2021 fand die Sitzung der Landesstudierendenvertretung (LaStuVe) in digitaler 
Form statt. 

9.7) AK Festival contre le racisme 

Mittlerweile sind alle Veranstaltungen des Festivals vorbei. Insgesamt war das Festival ein 
Erfolg und die Veranstaltungen kamen gut bei den Studierenden an. Positives Feedback kam 
bei uns an. Das Team bedankt sich bei allen, die in irgendeiner Weise mitgeholfen haben. 
Das Stupa bedankt sich bei dem Orga-Team für seine tolle Arbeit. 

9.8) Tag der Nachhaltigkeit 

Ein Baum wurde gepflanzt. Die Cafeteria will mehr auf Nachhaltigkeit eingehen. 
Input für die Verbesserung des Angebots der Mensa  an Nachhaltigskeits-Referat wenden 

10.) Sonstiges 

10.1) Vorstellung des Arbeitskreises für Wissenschaft, Forschung 
und Kunst der Landtagsfraktion GRꢀ NE 

Siehe Sitzungsunterlagen 

10.2) Hinweis des Präsidiums: Berichte 

Berichte schreiben  Hinweis auf Aufwandsentschädigungen, welche noch ausstehen 
Lob ans Außenreferat! 
Auch: Anfragen für Bestätigungen der Stupa-Arbeit an den Vorstand gerne jetzt schon 
schicken ☺ 

10.3) KlauTa 

AK KlauTa wird ausgerufen. 
Ziel: Präsenz-KlauTa 
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0.4) Studentische Perspektive: Treffen OB der Stadt Heidelberg am 
4.07.2021 

Leider war die Einladung des OBs von Heidelberg sehr kurzfristig. Aus diesem Grund konnte 
leider keine Studi an der Veranstaltung teilnehmen. 

Zur Verfügung steht nun ein Pad, um Anmerkungen, die an den OB weitergegeben werden 
können, zu sammeln. 
https://ph-heidelberg.net/pad/p/PH-Meinung_Situation_Kernaltstadt 

Schließung der Sitzung: 20:55 Uhr 

_ ____ ___________________________ 
(Sitzungsleitung Pia Rothhardt) (Protokollant:in Rebecca Radke) 
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